



Dispositif de sauvetage des amphibiens !

La migration n'est pas réservée aux seuls oiseaux. Grenouilles et crapauds aiment eux aussi partir à l'aventure.

Contrairement aux idées reçues, la majorité des amphibiens ne restent pas toute l'année dans l'eau. A partir de la fin de l'hiver, avec la hausse des températures (8 à 10 °C), ils entament leur migration à la tombée de la nuit vers leur mare ou étang de naissance. Ils peuvent ainsi parcourir jusqu'à 5 kilomètres. Problème : ce trajet se révèle souvent mortel suite au morcellement des zones humides et aux nombreuses routes.



Comme en 2020, un dispositif de sauvetage composé de filets sera installé le 8 février 2021 par le PNR des Ardennes avec l'aide des élèves de BTS Gestion et Protection de la nature du lycée agricole de Saint-Laurent sur la commune de Tournavaux.

Précautionneusement, les crapauds et grenouilles piégés dans les filets et seaux seront récupérés tous les matins par des bénévoles qui, après un comptage minutieux, leur feront traverser la route pour qu'ils rejoignent leur site de reproduction. Cet aménagement restera en place jusqu'à la fin de la période de migration qui devrait se terminer courant avril.

En 2020

Du 3 février 2020 jusqu'au 22 avril (**80 jours** de ramassage et de comptage d'amphibiens).

748

crapauds
communs

41

grenouilles

79

tritons

7

salamandres
tachetées



Chargée de mission «Zones humides»
zones-humides@parc-naturel-ardennes.fr

